



GETAFE, 5 DE FEBRERO DE 1961

Depósito legal: M. 6.744-1958

## El Evangelio de hoy dice...

Jesús dijo esta parábola:

*Salió un hombre a sembrar su semilla y al esparcirla una parte cayó a lo largo del camino... Y otra cayó sobre un pedregal... Y otra entre espinas... Finalmente, otra cayó en buena tierra...*

*Los discípulos preguntaron al Señor qué quería decir esta parábola. El les dijo:*

*La semilla es la palabra de Dios y los granos sembrados junto al camino son aquellos que la oyen, más luego viene el diablo y arranca la palabra de su corazón para que no se salven creyendo.*

*Lo sembrado sobre piedra, son los que reciben con gozo la palabra cuando la oyen, pero no echa raíces; por un tiempo creen pero en el tiempo de la tentación retroceden.*

*La semilla que cayó entre espinas, son los que oyeron la palabra divina, pero después queda ahogada por los cuidados y riquezas y deleites de esta vida y no llega a dar fruto.*

*Más la que cayó en buena tierra son lo que oyendo la palabra con corazón bueno y óptimo la conservan y producen fruto para la paciencia.*

En resumidas cuentas, ¡ya lo ves!, la eficacia y provecho de la predicación, que es la palabra de Dios, depende de nosotros, de que seamos buena tierra o pedregal... Tú, ¿qué clase de tierra procuras ser?

### Categorías de la Santa Bula de Cruzada

Está hecha atendiendo a la capacidad económica de los fieles. Y es así:

Con ingresos anuales inferiores a 20.000 ptas. la limosna es 1 ptas. (6.ª clase).

Con ingresos anuales entre 20 y 30.000 ptas., la limosna es 5 ptas. (5ª clase).

### La eficacia de un recuadro

Fué en vísperas de Navidad, cuando ¡LUCEAT! publicó una llamada pidiendo la generosa ayuda de nuestros lectores en favor de un hermano nuestro en apurada situación. La cantidad solicitada se llenó con rapidez, por lo que desde aquí damos las más sinceras gracias a cuantos atendieron este llamamiento, y les comunicamos el satisfactorio resultado de la intervención quirúrgica, cuyos gastos excedieron de las 3.600 pesetas (nos habíamos quedado muy cortos en calcular).

### La labor callada

pero incansable y constante de las Conferencias de San Vicente culminó en su campaña de Navidad con el mejor éxito, habiendo repartido ayudas en variadas formas por valor de casi quince mil pesetas en estos días.

### Si a esto unimos

los no despreciables donativos en ropas de las Secciones de Caridad de la Acción Católica, hechos de acuerdo con este Secretariado, y las peticiones que por medio de la parroquia ha atendido la Cáritas Diocesana, unto con los obras realizadas por otras organizaciones y por particulares, al margen del Secretariado, podemos reunir con toda seguridad un número de

### hechos consoladores

como para pensar en una reorganización más amplia y eficiente de la caridad en nuestra Villa. De ello estamos tratando y tendremos al corriente a nuestros lectores de cuantos proyectos se vayan realizando. Se está tratando de dar

### más amplia base

a la cooperación, en la práctica de la caridad, de cuantas asociaciones lo deseen. A ello serán invitadas en cuanto tengamos más avanzado el esquema de esta reorganización.

### Llamada cordial

queremos que sean estas líneas a una mayor colaboración, tanto social como individual; es grande, con exceso, el campo y de muy abiertos horizontes, porque ni la necesidad se limita solamente a estos días ni podemos, por tanto, limitar a ellos la caridad con nuestros hermanos.

Con ingresos anuales entre 30 y 50.000 ptas., la limosna es 10 ptas. (4.ª clase).

Con ingresos anuales entre 50 y 75.000 ptas., la limosna es 25 ptas. (3.ª clase).

Con ingresos anuales entre 75 y 100.000 ptas., la limosna es 50 ptas. (2.ª clase).

Con ingresos anuales superiores a 100.000 pesetas, la limosna es 100 ptas. (1.ª clase).

NOTA.—Es muy conveniente que para mayor claridad se tenga en cuenta que esta limosna se ha de dar por cada Sumario, es decir, por el Sumario de Indulgencias, una, y por el de Ayuno otra limosna igual.

## Vida Parroquial

DESDE LA HOJA ANTERIOR ENTRARON EN LA IGLESIA DE CRISTO, POR EL SANTO BAPTISMO.—Angel Cabello Contento, hijo de Florencio y Margarita; Concepción Hernández Cáceres, de Manuel y Juana; María M. Polo Antequera, de Julián y Juana; Alicia Naranjo García, de Eladio y Sagrario; Antonio Ortega Martín, de Antonio y Luisa; Benito García Romero, de Isacio y Venancia; Carmen Gómez Nieto, de Juan y Antonia; Concepción Parra Lucas, de Julián y Engracia; Teresa Ortoso Sánchez, de Ramón y Laurentina; Juan L. Martínez Díaz, de Felipe y Amparo; Justo Huete Cabañas, de Julián y Eusteria; Dolores Esteban Martín, de Saturnino y Dolores; Pablo Arrogante Rojas, de Valeriano y Lucía; Jesús Girón López, de Guillermo y Natividad; María López Alaminos, de Félix y Carmen; Gregorio Vaquero García, de Lorenzo y Julia; Margarita Martín Barcia, de Félix y Lucía; Pilar López Monblan, de Julián y Julia; Paloma Sánchez García, de Florentino y Josefa; Pilar Ortoso Guerrero, de Marcos y Pilar; Juan A. Fernández Bravo, de Juan A. y Paula; José A. Rodríguez Estepa, de Atanasio y Antonia; Angeles Esteban Troyano, de Manuel y Dolores; Luis S. Muñoz Montero, de Juan y Faustina; Angel Galeote Carnicero, de Sebastián y Angeles; Amparo Romero Pozuelo, de Gabriel y Nemesia; Carmen López González, de Santos y Antonia; Luis García Pedraza, de Ambrosio y Piedad; Manuela González Tena, de Eduardo y Elvira; Margarita Sánchez Santana, de Catalino y Concepción Francisco V. Acosta Monroy, de Antonio y Victoria; Rosario Chamón Urbano, de Jesús y Francisca; Mariano A. Garrido Gómez, de Mariano y Emilliana; Montserrat Vaquero Vidal, de Jesús y Julia; José L. Gómez Collado, de Eleuterio y Victoria; María L. Muñoz Domínguez, de Pedro y Guadalupe; María T. Isabel Albarrán, de José A. y Milagros; María L. Meías Muñoz, de Luis y Juana; Carlos Serrano Bermejo, de Luis y Claudia; Emilia Mingo Bravo, de José y Asunción; María I. Pérez Potenciano, de Luis y Francisca; Antonia Cebrián Alvarez, de Ramón y María; Luis A. Mahillo Iglesias, de Lucas y Palmira; Eugenio Sánchez de Paz, de Francisco y Juana; Domingo del Moral Tornero, de Domingo y María; Matilde Prieto Mateo, de Miguel y Carmen; Gines Vivanco García, de Gines y Justa; Juana Casalle Rodríguez, de Urbano y Demetria; Vicente del Castillo García, de Cándido y Piedad; Carmen Belinchón Villegas, de Gregorio y Lorenza; Rosalía Rodríguez Martín, de Leopoldo y Andrea; Javier Serrano Talavera, de Angel y Angeles; María J. Rivera Rodríguez, de José y Almudena; Rosa M. Escribano García, de Senén y María.

*Enhorabuena a los afortunados padres.*

SE HAN CASADO Y RECIBIDO LAS BENDICIONES DE LA IGLESIA.—Florentino Lancho con Carmen Gómez; Ricardo Calvo con Eulalia Vergara; Andrés A. Jerez con Isabel Sánchez;

Enrique de Jesús con Trinidad Molina; Juan Martín con Milagros Antelo; Francisco Martín con Fausta Peña; Eutilliano García con Etelvina Arcas; Marceliano Soto con Ana Velasco; Angel Losada con Isabel Martínez.

*Les deseamos que hagan fecunda la bendición recibida.*

ENTREGARON SUS VIDAS AL SEÑOR.—Ruperta Rodríguez de Roa, de 84 años; Pedro Mateo Palao, de 71 años; Pilar Serrano Pérez, de 2 años; Guadalupe Cerezo de Diego, de 53 años; Angel Martín del Pino, de 61 años; Matilde Rodríguez Suárez de 83 años; José L. Jiménez Guzmán, de 3 meses; Dolores Silván Manzanal, d 92 años; María Merino Revilla, de 81 años; Nemesio Dea Redondo, de 64 años; Emiliano Pantoja García, de 54 años; Juan Serrano Díaz, de 50 años; José A. Gutiérrez Hurtado, de 5 meses; Laura Vicente Sánchez, de 63 años; Gabina Martín García, de 76 años; Benita Candelas Salazar, de 83 años; Gregoria Gonzalo Castellano, de 62 años (trasladada de Madrid); Bruno Butragueño Serrano, de 87 años; Antonio Gómez Vera, de 69 años.

*¡Qué el Señor les de el eterno descanso!*

\*\*\*

*En estos días se han celebrado funeral de aniversario por Angel Mendoza, María Butragueño, Eulogio Corroto, Sinforosa Gil, Bonifacio Butragueño, Juan Notario y Angeles Sánchez También se han celebrado funerales por Victoriano Herraiz y Gregoria Gonzalo, fallecidos en Madrid.*

*A sus familiares les renovamos nuestro pésame sincero.*

\*\*\*

Algo bajó este año la asistencia de fieles a la misa de San Antón, que, como en años anteriores, se celebró en su honor en nuestra parroquia. El caso es que por hogueras y cohetes no debió quedar la gente sin enterarse.

\*\*\*

*Las Religiosas de la Sagrada Familia, Colegio de San José, con motivo del centenario de la muerte de su Fundador, tendrán una misa solemne en la iglesia parroquial el día 6 de febrero a las once de la mañana; predicará el R. P. Valbuena, O. M. I. Por la tarde, a la seis y cuarto, habrá Te Deum solemne y bendición eucarística.*

*Desde ¡LUCEAT! invitan las Religiosas citadas a alumnas, familias y amigos a estos cultos.*

\*\*\*

Terminadas sus vacaciones, ha regresado a su campo de apostolado, en el Brasil, nuestro querido don Javier Macua. Mucho le deseamos, y así lo pedimos al Señor, siga conservando tan briosos sus ideales sacerdotales y tan magnífico su espíritu.

\*\*\*

## Justicia y Caridad

La virtud de la justicia debe ser la que mueva el orden social.

*Justicia es dar a cada uno lo que le es debido.*

Además de la justicia conmutativa y distributiva está la virtud de la *justicia social, mediante la cual se da lo que a la sociedad le es debido*, y ésta, a su vez, hace llegar a todos lo necesario para su desarrollo personal.

*Justicia social y Bien Común*, por tanto, son, en cierto modo, *una misma cosa*, en cuanto el fin de aquélla es promover éste del modo más eficaz y según las condiciones de lugar y tiempo.

Junto con la justicia, y aun antes y después de ella, es necesario que actúe la *caridad, la más excelsa de las virtudes teológicas y también la primera virtud social*. Ella impulsa a amar a Dios como Padre, y a todos los hombres como hermanos, por amor a Dios... Sólo ella es capaz de llevar al hombre y a la sociedad a la máxima perfección posible. La caridad es el mejor instrumento para conseguir el Bien Común.

*Justicia y caridad son virtudes inseparables*. Mutuamente se complementan y ayudan, pero de ningún modo se pueden sustituir. *Una y otra son igualmente indispensables para salvarse*.

La justicia precede, en cierto modo, a la caridad en cuanto es imposible que sin aquélla ésta sea verdadera. Pero si la justicia cura los males, la caridad los previene. La justicia avanza a impulsos de la caridad. Por eso, en muchos casos, ha podido afirmarse: la caridad de hoy será la justicia de mañana, como la justicia social de hoy fué ayer caridad.

Conviene, por último, destacar *una forma concreta de caridad social...*, aquélla que *consiste en practicar anónimamente el amor al prójimo*.

En muchos casos constituye el único medio para remediar ciertas miserias y, por ser menos interesada, es más pura y humilde.

(Breviario de Pastoral Social, números 80 al 34.)

*¿Han visto ustedes en su sitio del retablo mayor la hermosa escultura de nuestro apóstol Santiago? Con ella se ha completado ya el conjunto de los Apóstoles del retablo. Esta noticia se nos olvidó en el mes pasado.* \* \* \*

### SANTA VISITA PASTORAL

Verdad es que aún nos falta algún tiempo para ella, pero, por ser acontecimiento tan importante para la vida cristiana y parroquial, queremos ya hoy adelantar esta grata nueva a nuestros lectores, para que se vaya difundiendo cada día más y para que todos cuantos hayan de recibir el sacramento de la Confirmación tomen sus medidas. \* \* \*

## Esto hemos leído

El distinguido escritor y diplomático don Ernesto La Orden, cónsul general de España en Puerto Rico, está publicando en el diario madrileño *Ya* una serie de trabajos con el tema general de «Castilla en torno a Madrid», en uno de los cuales, el publicado el 21 del pasado mes de enero, dice de Getafe lo que a continuación reproducimos:

### «EN GETAFE HAY UNA CATEDRAL

*... Pero lo mejor que hay en Getafe es su iglesia de la Magdalena, una verdadera catedral, estupendo salón... sostenido por columnas dóricas colosales. Se trata de uno de los mejores templos del Renacimiento en España, hermano menor de las catedrales de Granada y de Jaén*

*Proyectó esta iglesia nada menos que Covarrubias, y la engalanaron de retablos y lienzos Alonso Cano, Claudio Coello, Angelo Nardi y otros artistas de primera fila.*

*Aunque sufrió no poco con nuestra guerra..., están devolviendo a esta iglesia toda su hermosura.*

*Vayan ustedes a verla y ayuden a su restauración con algún donativo.*

*Ojalá el Ayuntamiento de Getafe tenga medios, a su vez, para arreglar el pavimento y el caserío de las inmediaciones.»*

Todo ello, repetimos, está copiado de *Ya*, sin poner nuestra parte ni una palabra; ni siquiera lo del donativo para la restauración... ¡Que conste!

*La parroquia es una comunidad. La parroquia no es nada si los fieles no la sienten en sí mismos y en sus prójimos.*

*Existen en la familia parroquial muchos miembros que la ignoran, que no sienten calor de unión, que se mantiene al margen de sus problemas.*

*Y esto es un gran dolor.*

*Hasta ahora estamos demasiado habituados a considerar a la parroquia como un ser aparte, formado por los sacerdotes que la regentan y un edificio más o menos monumental.*

*Hemos de hacer limpieza de ideas perniciosas, como primera medida.*

*Luego poner en marcha toda nuestra ilusión y nuestra capacidad humana, para trabajar en la parroquia, porque somos parroquia.*

(Tomado de *Vida Nueva*)

*¿Tiene usted alguna muchacha a su servicio? ¿Es obrera? ¿Está sirviendo? Le interesa saber que en el Colegio de San José (Ursulinas) hay todas las tardes, de seis y media a siete y media, una clase gratuita de enseñanza primaria.*

*Aproveche esta oportunidad, que no le pesará.*



## Los monagos están de merienda

**HAY MISA:** los días de trabajo, a las siete, ocho y nueve de la mañana, y a las siete y media de la tarde.

*Los días de fiesta, a las seis y media, ocho y media, diez y media y doce de la mañana, y a las seis en punto de la tarde.*

A la una de la tarde, en el Hospital de San José, y a las nueve y media, en La Alhóndiga.

Todas las tardes, a las siete, Ejercicio Eucarístico y Santo Rosario; los domingos, estos cultos se hacen a continuación de la misa vespertina.

Día 5.—Continúa la devoción de los «Siete Domingos a San José»; se reza después de la misa vespertina.

Día 11.—Por la tarde, fiesta a la Virgen de Lourdes.

Día 15.—*Miércoles de ceniza.*—Se impondrá la Santa Ceniza en todas las misas de la mañana y de la tarde.

**HOY** los que han tomado la Santa Bula tienen obligación de ayunar solamente. Para los que **NO** han tomado la Bula **NI** están dispensados de ello, **HOY** es día de ayuno y de abstinencia (vigilia).

Empieza el tiempo penitencial de Cuaresma, y durante él se cierran las velaciones.

Día 18.—La Adoración Nocturna celebrará, a las diez y media de la noche su vigilia mensual ordinaria.

Día 3 de marzo.—Primer viernes de mes. No te olvides de honrar al Sagrado Corazón de Jesús con una fervorosa comunión.

Día 5, domingo.—Saldrá **LUCEAT!** con el favor de Dios.

*Coadjutor de semana.*—Del 5 al 12, don Angel Domínguez, que vive en calle de Lisboa, núm. 8 (encima del cuartel de la Guardia Civil); del 12 al 19, don Rafael Fuentes, en Argentina, núm. 4; del 19 al 26, don Luis Hernández, en calle del Marqués, número 6.

Es muy conveniente tener presente este aviso, sobre todo para enfermos urgentes; se ganará tiempo y se evitarán molestias.

*Confesiones.*—Para este tiempo de Cuaresma que vamos a empezar estarán a disposición de los fieles todos los sacerdotes de la Parroquia a la hora de los cultos, tanto de la mañana como de la tarde.

*Vía Crucis.*—Durante la Cuaresma hay Vía Crucis de penitencia todos los martes y viernes, a las siete de la mañana.

Los viernes, por la tarde, hay **Vía Crucis** y Miserere cantado al Santísimo Cristo de la Misericordia.

*Santa Bula.*—Pueden tomarla los fieles

Canuto era de esos que primero hablan y después piensan lo que van a decir... Un poco simple y un mucho bocaza oyó decir: «Yo no entiendo eso de la Trinidad..., yo no creo lo que no entiendo»..., y ¡para qué quiso más!

Salía Tonín de la escuela y le faltó tiempo para «meterse» con él y pincharle, y en ello estaba cuando un ruido y unas voces que salían de la torre de la iglesia le llamaron la atención.

—¡Ahí va, ¡qué voces!... Y se ve fuego... y humo... Nada, ¡que se está quemando la torre! Me voy a avisar a los bomberos.

—Tío Canuto, que a lo mejor es otra cosa... Yo primero voy a ver lo que es.

—Que no, Tonín, que no. ¡Si veo yo el fuego!... ¡Si se está quemando la torre!... ¿Para qué subir allá?

Pero Tonín, sin más espera, echó a correr y no paró hasta dar con sus narices en las mismísimas campanas.

¿Qué pasaba? Pues sencillamente, que los monagos habían organizado una merienda, y para que no se les juntaran otros chicos se habían subido a la torre y estaban quemando unas bengalas...

A las carcajadas de los monagos cuando supieron los apuros de Canuto, se juntaron las de Tonín...

—¿Ve usted, tío Canuto? Quería usted saber lo que pasaba en la torre sin subir allá y se «ha colado»... Con que para no colarse queriendo saber desde aquí abajo lo que pasa allá arriba, ¡en los cielos!...

Y antes que Canuto se repusiera del chasco, Tonín se marchó canturreando:

¡Hay un Dios en tres personas

iguales en perfección:

Padre, Hijo y Espíritu Santo,

y no hay más que un solo Dios!

EN CUARESMA los días de ayuno son:

*Con Bula.*—solamente ayuno, el miércoles de Ceniza.

—solamente vigilia (abstinencia), los viernes

—ayuno y abstinencia, el Viernes Santo.

*Sin Bula.*—solamente vigilia, todos los viernes

—ayuno y vigilia, los viernes y sábados, y además el miércoles de las Temporas.

—solamente ayuno, todos los demás días, menos el domingo.

en la Parroquia, a la hora de los cultos, o en casa del señor Cura (Madrid, 18).

*Velaciones.*—Se cierran las velaciones desde el Miércoles de Ceniza (15 de febrero) hasta Pascua de Resurrección (2 de abril).